



## Beschreibung

Dieser Turmhelm stammt vom ehemaligen nördlichen Stadttor von Offenburg, dem Neutor. Es wird mit dem Wappen der ehemals freien Reichstadt Offenburg bekrönt - dem "offenen Tor". 1802/03 verlor die Stadt nach fast sechs Jahrhunderten den Status einer freien Reichsstadt und wurde badisch. Für die Bevölkerung und die Stadtverwaltung brachte das entscheidende Veränderungen mit sich. Am 23. September marschierten 50 badische Soldaten durchs Stadttor ein und ein 10-Mann-Kommando begann mit der Inspektion der drei Stadttore und der wichtigsten öffentlichen Gebäude. Die Offenburger Wappen wurden durch badische ersetzt. Doch beim nördlichen Stadttor, dem Neutor, war das alte Offenburger Wappen als Wetterfahne mit dem Turmhelm fest verbunden. Und so blieb es. 1846 wurde das Neutor als letztes Offenburger Stadttor abgerissen.

## Grunddaten

Material/Technik:	Kupferblech
Maße:	H 130 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1774
	wer	
	wo	Offenburg

## Schlagworte

- Großherzogtum
- Stadttor
- Stadtturm
- Stadtwappen
- Turm
- Wetterfahne